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香港文匯報訊（記者 周宇）社會服
務發展研究中心昨日在港舉辦兩會精神
分享會，解讀兩會概況及粵港澳大灣區
建設給香港社福界帶來的機遇，吸引近
百人出席。全國人大常委會委員譚耀宗
表示，粵港澳大灣區建設是今年兩會期
間的熱議話題，相信香港將在區域內扮
演好「龍頭角色」。民政部慈善事業促
進和社會工作司處長王錚鍵表示，期望
三地社福界同仁就青年跨境創業、長者
跨境養老等現實問題出謀劃策，切實提
升區域內民眾的生活質素。

兩會建議灣區設顧問制
譚耀宗說，政府工作報告顯示，過去一

年國內生產總值增長6.6%，總量突破90萬
億，服務業對經濟增長貢獻率接近60%，
經濟運行保持在合理區間，經濟結構不斷
優化，改革開放取得新突破，三大攻堅戰
開局良好，人民生活得到持續改善。
他表示，2019年面對經濟下行壓力，國
家將努力緩解企業融資難、融資貴的壓
力，通過減費降稅等「貼地」方式，切實
減輕企業和人民的負擔。
譚耀宗強調，「粵港澳大灣區」建設是
今年兩會期間的熱議話題。他相信香港將
在區域內扮演好「龍頭角色」，為區域內
人才流、資金流、信息流等互聯互通貢獻
智慧。譚耀宗說，自己在兩會期間建議設

立大灣區顧問制度，凝聚各類人才助力灣
區建設，「此顧問可發揮諮詢角色，凡有
重大的相關政策推出前，政府都提前向這
批顧問收集意見，令政策更加完善。」

王錚鍵盼兩地社服交流
王錚鍵在分享會上說，國家高度重視社

福事業的發展，現已出台百餘份文件為全

國各地社區救助、扶貧助困、青年就業創
業等保駕護航，並通過影視作品等百姓喜
聞樂見的形式，讓大家對社工群體有更詳
細的認知。令人欣喜的是，「有困難，找
社工」的理念正日漸深入民心。
「香港同仁在社會工作領域的成功經

驗，早在上世紀90年代已影響到粵地。」
王錚鍵期盼，內地社福界將香港經驗「引

進來」，同時不忘派員「走出去」赴港學
習國際先進理念。
他說，在大灣區建設的新時代機遇面

前，相信三地在社福界奮鬥的同行將有更
多交流培訓的機會，為三地青年跨境創
業、長者跨境養老等現實問題出謀劃策，
切實為「一小時生活圈」內民眾生活質量
和便利度的提升貢獻力量。

譚耀宗：港在灣區將扮好龍頭角色

何靖在宣講中指出，今年的兩會是在特殊時間節點上召
開的一次勝利大會，大會既實事求是、客觀準確地總

結了我們國家在全面貫徹黨的十九大精神的開局之年在經
濟社會發展取得的巨大成就，又在我國改革開放四十周年
後、國慶70周年來臨之際謀劃未來發展，備受國內外矚
目。何靖用「三個心」概括了今年全國「兩會」的特點。

報告包含特區智慧香港力量
一是「信心」。這次兩會，李克強總理代表政府向中國
人民交出了一份亮麗的成績單和宏偉藍圖，大大地提振了
包括香港同胞在內的中國人民對國家富強、民族復興的信
心。信心來自於我國2018年經濟社會發展取得的實實在
在、令人矚目的成績單，來自於對2019年的科學規劃。
從根本上說，信心來自於以習近平同志為核心的黨中央的
堅強領導，來自於社會主義制度的優越性。
二是「民心」。這是一個聚民心，暖人心的大會。過程
上，大會充分凝聚了「民意」和「民智」，特別是體現在
習近平主席6次親自參與小組討論，聽取了48位委員發
言；體現在來自不同地方不同領域的2,900多名人大代
表、2,100多名政協委員對報告進行了廣泛討論，深入參
政議政，提出建設性的意見和建議。兩會前，中央機關、
各級部門、各級單位徵集了1,200多條修訂意見，並從網
上收集了33萬條建議，其中300多條有代表性的建言被參
考採納。內容上，兩會處處體現着人民至上的執政理念和
以人民為中心的發展思想，着力解決基本的衣食住行溫飽
問題，解決更高層次的精神層面追求的需求。能聽到民
意、能聽得進民意、充分體現民意是這次大會的一個顯著
特點，報告當中也部分採納了港區全國人大代表的意見，
包含着「特區智慧」、「香港力量」。
三是「關心」。這是一次「利港澳，促發展」的大會，

提出的很多政策措施都與香港密切相關，對香港在融入國
家發展大局中實現自身更好發展是「改革利好、政策利

好」，為香港拓展了「空間」，豐富了「一國兩制」實
踐。除了報告中提到粵港澳大灣區等直接與香港有關的內
容，還有很多其他措施，香港都能從中得益。

積極融灣區實現價值最大化
他呼籲香港市民，尤其是青年人多到大灣區走走，不管

創業、就業或者學習，多走動你會發現大灣區內的知識和
發展空間是無窮的。這是一個最好的時代，要善於抓住機
遇，積極參與大灣區建設，融入國家發展大局，在國家發
展浪潮中實現社會和個人價值的最大化。
最後，何靖引用習近平主席「三個相信」作為結束語：

「相信自己、相信香港、相信國家」。他希望工聯會會員
應該有更足夠的底氣和信心，共同創造更美好的未來。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦副

主任何靖昨日晚應邀出席由香港工聯會舉辦

的2019全國「兩會」精神分享會並作主題宣

講。港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北

對政府工作報告中聚焦改善民生、涉港澳內

容及便利香港同胞在粵港澳大灣區工作生

活、推動香港更好融入國

家發展大局分享了心得體

會。工聯會副會長、副理

事長和各工會負責人及會

員代表約800人出席。

香港文匯報訊（記者 李摯）港區全國人大
代表、工聯會會長吳秋北昨日以「聚焦民生，
共享發展」為主題分享兩會精神，指兩會的內
容非常豐富，是國家議題，中央聲音的傳達平
台，希望大家從多角度深入了解兩會精神，傳
達愛國愛港的精神，傳遞正能量。

體現新時代社會主義思想
吳秋北表示，兩會讓他感受甚深，指兩會報告
充分體現了新時代社會主義思想，反映了國家在
統籌推進「五位一體」的總體佈局，和「四個全
面戰略」所取得的重大成果，彰顯了國家在治理
體系和能力方面的現代化邁向新的一頁。
他表示，今年兩會審議了7個報告，一部法

例，各界代表都十分認真參與。政府工作報告
能集中地看到國家過去的發展，以及如何部署
各項工作，按照兩會報告數據顯示，國家總體
經濟發展良好，是我們對未來發展的底氣、信
心所在。報告中，有12個範疇是聚焦在民生方
面的，深深感受到國家對民生的關懷，在面對
各種壓力下仍堅持減稅減費，體現政府希望更
好地發展經濟的意願。
吳秋北表示工聯會十分重視就業，和兩會中

「就業優先」的政策相吻合，符合發展經濟要
先帶動就業的理念。

灣區發展離不開國家保障
他並分享兩會期間的發言討論環節內容，詳

細分享他就粵港澳大灣區建設提出的建議，指
粵港澳大灣區離不開民眾的參與，民眾的參與
越投入、越深，就越成功，這種參與更是要以
民為本，以民眾的獲得感、幸福感為依歸，大

灣區的發展更是離不開國家安全的保障，大灣
區的發展涉及「一國兩制」，三個關稅區，三
種貨幣，每個區域的安全更是不能忽視。
他並指是次政府工作報告也十分強調「一國

兩制」，每年的政府工作報告也必定會提到港
澳工作，強調「一國兩制」，強調依照憲法和
基本法辦事，亦強調支持港澳共建「一帶一
路」及粵港澳大灣區，發揮香港自身優勢，深
化合作。
他表示，工聯會在兩會期間也提出很多建

議，包括粵港澳大灣區信息安全和隱私保障、
港澳人士在內地的社保、大灣區的安老政策、
灣區內的職業資格互認等，這些都是與經濟民
生，粵港澳大灣區人才互動、交流等方面息息
相關的，鼓勵大家更積極地就粵港澳大灣區建
設建言獻策。
他希望能透過是次活動，更好地傳遞兩會精

神，希望大家能透過對兩會精神的掌握，更好
地激勵大家做好香港的各項工作，做好工聯會
及地區層面的工作。
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活動現場氣氛熱烈，近千名嘉賓友
好齊聚一堂，學習分享兩會精神。
分享環節播放了一段短片，影片描述

了全國各地勞動人民參與國家建設的景
象，當中包括以辛勤勞動收穫成果、全

心全意為國家科研而努力的景象，充分反映工人階級
奮鬥向上的正面形象，以及支持國家發展的決心。
與會人士紛紛表示，活動讓他們加深了對兩會的認

識，未來定將積極融入國家發展大局，為國家新一輪
發展貢獻新的力量。 ■香港文匯報記者李摯
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播國家建設短片
鼓舞港人融大局

■何靖宣
講兩會精
神。

■吳秋北 香港文匯報記者劉國權 攝

■工聯會舉辦2019全國「兩會」精神
分享會。 香港文匯報記者劉國權 攝

■王錚鍵 記者何嘉駿 攝

■社會服務發展研究中心主席邱浩波。
記者何嘉駿 攝

■譚耀宗 記者何嘉駿 攝

◀社會服務發展
研究中心舉辦全
國兩會宣講會。
記者何嘉駿 攝


